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挪用国家财政补贴基本属实

湖北严查白鹿春公司骗补事件
本报武汉3月27日电 （记者丁

先明） 本报3月26日以 《荆门一企
业骗取国家百万元财政补贴建别

墅》 为题， 报道了湖北省白鹿春实
业有限公司涉嫌虚报技术改造项

目， 骗取国家财政补贴款用于建造
别墅酒店一事。 报道引起了社会的
广泛关注。

记者获悉， 报道刊发当天， 湖
北省发改委紧急协同省经信委， 要
求荆门市发改委、 经信委立即对此
事展开调查， 并要求限期汇报调查
结果。

湖北省发改委工业处主任科员

郭洋向中国青年报记者介绍说 ，

2009年， 白鹿春公司申报梅花鹿系
列保健食品精深加工项目， 计划自
投2262万元， 改建、 新建3650平方
米的厂房 ， 形成1.5亿粒鹿系列保
健胶囊的生产能力 。 该项目经过
区、 市、 省级发展改革、 经信部门
先期审批后， 以表格的形式上报国
家发改委、 工信部。 当年11月， 国
家发改委、 工信部审核通过白鹿春
公司的项目， 并给予该项目100万
元的中央预算内投资补贴。

郭洋表示， 国家非常重视监管
中央补贴款的规范使用， 国家发改
委、 工信部等部委每年都多次来湖
北随机抽查各项目资金使用的情

况， 但巧合的是， 白鹿春公司的项
目并没有进入抽检范围。

荆门市委宣传部新闻科长欧晓

平告诉记者， 报道刊发当天， 荆门
市委、 市政府和屈家岭管理区工委
高度重视此事 ， 于当天抽调市纪
委、 市委宣传部、 市发改委、 市经
信委、 市财政局等部门负责人， 组
成两级工作组， 开展相关调查。

记者从湖北省发改委了解到，
中央补助项目通过审批后， 由项目
所在地发改、 经信部门按季度监管
项目建设情况， 并逐级上报监管内
容， 财政部门按照项目进度拨付补
贴款项。 根据国家有关规定， 新增
中央预算内投资建设的项目， 要严
格按照批准项目的名称、 内容和规
模进行建设， 不得擅自变更。

（下转6版）

尊敬的李明博总统，
各位同事：

2010年在华盛顿举行的
首届核安全峰会， 凝聚了国
际社会核安全共识， 开启了
合作应对核安全挑战新进

程。 两年来， 各国在核安全
领域取得积极进展， 对核安
全重要性的认识普遍提高 ，
相关国际法框架日趋完善 ，
国际合作不断深化， 核材料
和核设施安全状况大幅改

善， 应对核恐怖主义能力显
著提升。

与此同时， 我们面临的
核安全形势依然严峻。 国际
形势中不稳定不确定因素有

所增加。 核材料流失和扩散
风险有增无减， 核恐怖主义
威胁依然不容忽视。 有效管
控核能开发利用中的安全风

险任重道远。
中国高度重视核安全 ，

坚决反对核扩散和核恐怖主

义。 过去两年来， 中国积极
采取核安全措施， 取得了新
的阶段性成果。

———中国高度重视国家

核安全能力建设。 中国加大
核安全投入， 完善核安全法
规体系， 着力提高核安全管
理水平。 中国对全国核设施
安全状况进行全面检查。 中
国加强核安全人力资源建

设， 建立全方位培训计划和
多元化培训模式， 培训本国
核安全从业人员 500多名 。
中国还加强放射源和放射性

废物安全管理， 推进国家放
射源数据库建设。

———中国严格履行核安

全国际义务。 中国已经批准
修订后的 《核材料实物保护
公约》 和 《制止核恐怖主义
行为国际公约》， 并根据公
约要求加紧制定和完善相关配套法规， 采取更严格的核材料保护措
施。 中国严格履行联合国安理会第1540号、 第1887号等决议规定的义
务， 采取措施防范非国家行为者非法获取核及其他放射性材料。

———中国广泛开展核安全国际合作。 中国支持国际原子能机构在
核安全领域发挥中心作用， 同该机构签署了核安全合作协议， 在核安
全法规标准、 大型活动核安全、 核安全能力建设和人员培训等领域开
展了密切合作。 （下转6版）

一辈子做个好医生
———记解放军第302医院传染病专家陈菊梅

杨清仁 黄显斌

我国肝病医学界， 有两位泰斗
级人物———一位是第二军医大学的

吴孟超教授， 擅长外科； 另一位是
解放军第302医院专家组组长陈菊
梅教授， 主攻内科。

今年87岁的陈菊梅， 每周仍照
常出专家门诊、 参加疑难病症的会

诊。 从医63年来， 她成功救治了数
十万名传染类疾病患者， 获得多种
国家级奖励。

老人低调恬淡。 医院想用她的
名字命名院内的一个花园， 她婉言
谢绝了 ： “我当医生 ， 为患者服
务， 都是应该做的， 没必要用我的
名字树碑命名。” 而在业内， 人们都
称赞她是 “当代传染病防治领域的
一面旗帜”。

研究药的目的是治病救人

2000年夏天， 某学院部分学生
出现集体高烧、 腹泻症状。 短短几
天内， 六七百人出现此类症状。 陈
菊梅临危受命， 连夜赶往疫区。

当地医院专家、 公安人员已经
展开调查。 陈菊梅到达学校后， 直
奔食堂、 病房等地详细了解情况。
在疫情分析会上， 有人说是食物中
毒， 有人说是 “人为破坏”。 陈菊
梅根据自己的调查， 认为这是一种
肠道病毒引起的流行感染。

（下转6版）
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3月27日， 国家主席胡锦涛在首尔出席核安全峰会。 这是与会领导人集体合影。 新华社记者 黄敬文摄

胡锦涛发表重要讲话。 新华社记者 李学仁摄

本报首尔3月27日电 （本报特
派记者王晓玉） 首尔核安全峰会27
日在韩国举行， 国家主席胡锦涛出
席并发表重要讲话。

这次峰会以加强核材料和核设

施安全为主题， 回顾2010年华盛顿
峰会以来取得的进展， 重点讨论加
强核安全国家措施和国际合作。 53
个国家和4个国际组织领导人或代
表与会。

当地时间上午9时， 会议开始。
韩国总统李明博主持， 与会领导人
围绕议题发言。

胡锦涛在会上发表题为 《深化
合作 提高核安全水平》 的重要讲
话。 胡锦涛指出， 2010年首届核安
全峰会以来， 各国在核安全领域取
得积极进展。 同时， 核安全形势依
然严峻。 中国高度重视核安全， 积
极采取核安全措施， 取得了新的阶

段性成果。
胡锦涛指出， 中国高度重视国

家核安全能力建设， 严格履行国际
义务， 广泛开展核安全国际合作，
采取有效措施确保大型公众活动核

安全， 积极对外提供核安全及核能
安全援助。 今后， 中国将进一步采
取核安全措施， 确保本国核材料和
核设施安全 ， 提高整体核安全水
平， 共同致力于提升本地区核安全

水平， 全面深化同国际原子能机构
合作， 同各国分享在大型国际活动
核安全方面的经验。

胡锦涛强调， 只有各国通力合
作， 才能实现普遍核安全的共同目
标。 胡锦涛提出以下主张。 第一，
坚持科学理性的核安全理念， 增强
核能发展信心 ， 正视核能安全风
险， 增强核能安全性和可靠性， 推
动核能安全、 可持续发展。 第二，

强化核安全能力建设， 承担核安全
国家责任， 建立健全核安全法律和
监管体系， 强化核应急队伍建设，
加大研发投入， 加强人员培训。 第
三， 深化国际交流合作， 提升全球
核安全水平， 推进核安全国际法律
文书的普遍性， 推广核安全标准和
规范， 积极提供核安全援助， 帮助
发展中国家提高核安全技术水平。
第四， 标本兼顾、 综合治理， 消除
核扩散及核恐怖主义根源， 坚持联
合国宪章宗旨和原则， 坚持互信、
互利、 平等、 协作的新安全观， 坚
持以和平方式解决热点问题和国际

争端。
胡锦涛指出， 实现核能全面和

平利用， 是国际社会的共同目标。
中国将一如既往推动全面禁止和彻

底销毁核武器， 恪守不首先使用核
武器政策， 致力于国际核不扩散努
力， 支持各国和平利用核能权利，
为建设持久和平、 共同繁荣的和谐
世界作出应有贡献。

与会领导人在发言中介绍了各

自看法和举措， 一致认为， 2010年
华盛顿核安全峰会以来， 国际社会
在加强本国核安全、 促进国际核合
作方面取得积极进展 。 当前 ， 国
际核安全面临核恐怖主义等威胁，
形势不容乐观 。 各方肯定首尔峰
会重要意义， 承诺集中政治意愿，
加强协调合作，采取切实有效措施，
包括帮助发展中国家提高核安全能

力和技术水平，保护核设施安全，防
止核材料流失和扩散， 确保和平利
用核能，维护世界和平与安全。

峰会发表了公报， 重申各国承
诺， 并提出具体措施建议。 下届核
安全峰会2014年在荷兰举行。

首尔核安全峰会举行
胡锦涛发表重要讲话指出，中国高度重视国家核安全能力建设，严格履行国际义务，广泛开展

核安全国际合作，采取有效措施确保大型公众活动核安全，积极对外提供核安全及核能安全援助
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采访手记

医者贵有仁心

杨清仁 黄显斌

采访陈菊梅教授的领导、 同
事、 学生， 他们娓娓道来的都是
一个又一个救死扶伤的感人故

事。
“医者 ， 最重要的是 ‘仁

心’， 要能在病人面前弯得下腰，

这是当个好医生的基础。” 来302医
院就诊的很多是传染病病人， 陈菊
梅总是微笑着和他们握手。 她说，
“把他们当成自己的亲人， 就什么
也不怕了。”

2月的一天， 一位预约好的患
者没来， 手机也打不通， 80多岁的
陈菊梅教授一直耐心等到12点半。
患者气喘吁吁赶来 ， 原来车坏在
路上了。 患者告别时， 已是下午1

点多了。
耳濡目染 ， 302医院的年轻

医生们也养成了陈菊梅的工作

习惯 ， 那都是一些细节 ： 为病
人查体前 ， 先看看诊室的门关
好了没有； 先把听诊器捂热， 再
放到患者的身体上； 开处方时，
向患者详细解释为什么要开这

些药， 平时要注意什么。病人离
开时会发现，陈教授的办公室电
话 、 家里座机号码都写在了病
历本上。

一些患者说： “就是妈妈 ，
对我也不过如此啊！”

叙利亚政府已接受六点建议
安南说解决叙利亚危机不能人为设定期限

新华社日内瓦3月27日电 （记
者刘洋 吴陈） 叙利亚危机联合特
使安南的发言人艾哈迈德·法齐27
日通过联合国日内瓦办事处发表声

明说， 安南已收到叙利亚政府书面
答复， 叙方表示同意接受安南的六
点建议。

法齐说， 安南已致信叙总统巴
沙尔·阿萨德， 敦促叙政府立即兑
现有关承诺。 安南认为这一进展标
志着叙利亚在结束国内暴力冲突的

道路上迈出重要一步， 为下一步开
启政治对话创造了有利环境。

法齐还说， 安南强调， 能否切
实执行安理会建议至关重要， 关系
到叙利亚人民能否早日摆脱动乱之

苦， 也关系到地区乃至国际社会的
和平与稳定。 安南呼吁国际社会，
特别是关键国家支持他的斡旋行

动， 并帮助确保安理会建议得到有
效实施。

另据叙利亚媒体报道， 叙利亚
政府27日表示接受安南提出的结束
叙利亚危机的六点建议。 安南六点
建议是在他访问叙利亚期间提出

的， 3月14日叙利亚政府对此作出
了初步回应。

联合国安理会本月21日一致通
过主席声明， 全力支持安南的斡旋
努力， 支持安南提出的解决叙利亚
问题六点建议， 要求叙政府与反对
派在联合国监督下停止一切暴力行

为， 确保人道主义援助及时进入。
安南的六点建议包括立即停止

在平民区使用重型武器并撤出部

队 、 叙政府与反对派在联合国监
督下停止一切形式的武装暴力行

为 、 实现每天两小时的人道主义
停火 、 加快释放被任意羁押者 、
确保记者在叙全境的行动自由 、
尊重法律保障的结社自由与和平示

威权利等。
去年3月中旬， 叙利亚爆发大

规模反政府抗议活动。 此后， 该国
局势持续动荡， 政府和反对派之间
的冲突造成大量人员伤亡。 今年2
月23日， 安南被任命为联合国和阿
拉伯国家联盟联合特使， 就叙利亚

问题进行斡旋， 推动叙利亚危机和
平解决。

据新华社莫斯科3月26日电
（记者曹妍） 联合国和阿拉伯国家
联盟叙利亚危机联合特使安南26日
呼吁不要人为设立解决叙利亚危机

的期限， 叙利亚总统巴沙尔·阿萨
德是否下台应由叙利亚人民自己决

定。
安南当天在莫斯科举行的新闻

发布会上说， 当一切还不明朗的时
候， 设定期限是不正确的。 为了实
现和平， 应该继续对叙利亚当局和
反对派做工作， 重要的是把他们请
到谈判桌前。

安南希望近日内可以商定联合

国观察员代表团前往叙利亚的相关

事宜。 他说， 在与叙利亚当局会谈
期间双方讨论过这个问题， 不排除
联合国观察员前往叙利亚， 以便观
察冲突双方的行动。

安南认为自己在莫斯科的会谈

是卓有成效的， 并指出俄罗斯准备
好继续调解叙利亚冲突， 他希望俄
罗斯当局能提供建设性的帮助。


